

Países, con medidas históricas para tratar de frenar el colapso

Mientras el FMI lanza alertas por la recesión, estimaciones muestran una caída en el PIB mundial de al menos 1,5%.

- FACEBOOK
- WHATSAPP
- TWITTER
- LINKEDIN
- GOOGLE PLUS
- GUARDAR

POR: PORTAFOLIO - MARZO 23 DE 2020 - 08:30 P.M.

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció compras ilimitadas de bonos, al tiempo que Alemania lanzó su mayor plan económico desde la Segunda Guerra Mundial. Estas estrategias se unen a las de otros países y entidades en una carrera contrarreloj para tratar de frenar lo máximo posible el colapso económico internacional.

Un colapso que, sin embargo, parece ya inevitable. La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, afirmó que no solo habría una recesión, sino que esta sería más negativa que la de 2009 lo que "requerirá una respuesta sin precedentes".

"El pronóstico de crecimiento global para 2020 es negativo, con una recesión tan mala o incluso peor que la de la crisis financiera global. Pero esperamos una recuperación en 2021", dijo.

De hecho, el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF) indicó que este año se verá una contracción de la economía mundial de 1,5%, lo que está cerca de la caída de 2,1% que se vivió en la más reciente crisis.

Además, el informe del IIF asegura que esta pérdida podría ser mayor, pues hay dos focos de incertidumbre grandes. "No está claro cuánto tiempo deben durar las cuarentenas para contener el virus, y dada la gravedad, tampoco se sabe si el consumidor y la actividad de inversión se recupera rápidamente", señala.

La entidad cree que se daría una recuperación en el segundo semestre que compense el golpe en parte.

El informe del IIF no solo indica que el PIB mundial caerá 1,5% este año, sino que también la economía de Estados Unidos lo haría en 2,8%, la Eurozona 4,7%, Japón 2,6%, China 2,8% y Latinoamérica, un 2,7%.

El secretario general de la Oede, Ángel Gurriá, agregó que a este estado de pesimismo se suma que la economía internacional "tardará años en recuperarse. Es poco realista pensar que habría un rápido repunte".

Estas cifras están en línea con las mismas estimaciones de los países. Por ejemplo, el gobierno de Alemania ya contempla un desplome de su PIB de 5%, mientras que entidades estiman que la economía de Reino Unido en el primer semestre bajaría un 10%.

Ante esto, al igual que vienen haciendo todos los países y sus emisores durante las últimas semanas, ayer volvieron a lanzar al mercado sus armas fiscales y de estímulo, algunas de las cuales no se habían visto en la historia.

Es el caso del nuevo plan de la Fed de Estados Unidos, que anunció compras ilimitadas de bonos "durante el tiempo que sea necesario" para inyectar liquidez a las empresas y bancos.

"Entre las medidas que se están tomando, muchas de ellas se diseñaron durante la última crisis financiera, y lo que se está haciendo es adaptarlas a la situación actual. No obstante, la compra ilimitada de la Fed nunca se había visto, pues siempre se había dado un monto específico, mientras que ahora se deja abierto", explica Camilo Pérez, gerente de Investigaciones Económicas del Banco de Bogotá.

A su vez, Daniel Velandia, director de estudios económicos de Credicorp Capital, agrega que "esta es una situación histórica en la que las empresas dejarán de vender, por lo que las medidas tratan de dar liquidez para evitar quiebras. Muchas son disposiciones que se vieron en 2008, pero lo que en ese entonces se aplicaron en dos años. Ahora se ha hecho en dos semanas. Eso sí, también se necesitarán mayores estímulos fiscales para que muchas empresas sobrevivan".

Pero no solo la Fed actuó ayer sino que, por ejemplo, Alemania presentó su mayor plan económico desde la Segunda Guerra Mundial. Sumado a una partida presupuestaria de 156.000 millones de euros que romperá con la regla constitucional de no endeudarse, dispuso 500.000 millones de euros en un fondo para empresas y entidades.

Incluso, la Unión Europea en su conjunto anunció la suspensión de las reglas fiscales que restringen el endeudamiento, por lo que todos los países miembro podrán incumplir sus objetivos de déficit.

Cabe decir que, a pesar de las medidas, los mercados volvieron a presentar ayer un día negativo. Esto, según Pérez, "se debe a que todavía hay mucho nerviosismo por el coronavirus, sobre todo, porque hacer estimaciones de qué tan grave será es muy difícil. A esto se suma la situación de contagios en EE.UU."

Dentro de este panorama, uno de los mercados más perjudicados es el del petróleo, con el WTI en torno a los US\$22 y con el Brent en US\$26 por barril.

"Los países árabes son los que seguirán bombeando más. El resto de naciones lo hará a pérdida, aunque eso será un golpe para las inversiones en exploración. En América Latina también se hará en números negativos, y esas inversiones se verán reducidas si el precio no mejora. Ecopetrol necesita un barril superior a US\$30 para ser rentable. Cabe decir que lo ha hecho muy bien en términos de reducción de costos, y eso es positivo para el país", concluye Velandia.

REPORTAR ERROR | IMPRIMIR

Lo más leído

1. Precios del petróleo siguen a la baja
2. Dólar en Colombia vuelve a cerrar en nuevo máximo histórico
3. Bolsa de Colombia volvió a pérdidas y acción de Alianza se desplomó
4. Bolsa de Valores de Colombia cayó 10%
5. Vea el mapa interactivo de la propagación del Coronavirus por el mundo
6. Habrá aislamiento preventivo de viajeros provenientes de cuatro países

Recomendados

ECONOMÍA NEGOCIOS MIS FINANZAS OPINIÓN

- Salud recibirá \$6 billones y se garantiza el pago de subsidios
- Las marcas locales saldrán fortalecidas en la coyuntura
- Beppit, Medellín y Cali suman el 58% de los casos por coronavirus
- Dos de cada tres ocupados se aceptarían al quedarse en casa

VER MÁS

TE PUEDE GUSTAR

- Maneja transacciones en moneda local o extranjera con Sigo...
- Llega a Colombia el reloj militar que caen furor en internet
- Renovación diaria para colombianos nacidos entre 1941 y 1981

Erasmus Patrocinados por Tabaco

Siga bajando
PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO

Crisis por coronavirus desembocaría en recesión para Latinoamérica

FMI prevé que la región se verá golpeada por la desaceleración económica de EE.UU., lo que deprimirá el comercio y la inversión extranjera directa.

- FACEBOOK
- WHATSAPP
- TWITTER
- LINKEDIN
- GOOGLE
- GUARDAR



La directora gerente del FMI, Kristalina Georgieva.

EFE

POR: EFE - MARZO 19 DE 2020 - 12:08 P.M.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) no descarta que la región de Latinoamérica y el Caribe entre este año en una recesión debido a la crisis generada por el coronavirus, que afectará especialmente a los sectores de servicios, petrolero y de transporte, en una situación de bajos precios de las materias primas.

(Lea: Duque anuncia plan de ayudas económicas por \$14,8 billones)

En un artículo publicado este jueves en el blog de la institución, el director del FMI para Latinoamérica, el mexicano Alejandro Werner, advirtió de los efectos financieros globales de la rápida extensión del virus, como un aumento de los costos del endeudamiento, que "expondrá vulnerabilidades financieras que se han acumulado durante años de bajas tasas de interés".

(Lea: Banco de la República anuncia nuevas medidas de liquidez)

"La recuperación que esperábamos hace unos meses no se producirá y no se descarta un escenario de crecimiento negativo en 2020" para Latinoamérica y el Caribe, aseguró el experto.

(Lea: Lo que debe saber sobre el estado de emergencia económica)

El responsable del FMI para la región se refirió a los efectos económicos que tendrán las medidas de contención del virus que están adoptando los Gobiernos de la zona, como el cierre de fronteras, de escuelas y otras medidas de distanciamiento social.

"Estas medidas, junto con la desaceleración económica mundial y la interrupción en las cadenas de suministro, la caída de los precios de los productos básicos, la contracción del turismo y el fuerte endurecimiento de las condiciones financieras globales, están paralizando la actividad en muchos países latinoamericanos, dañando gravemente las perspectivas económicas de la región", señaló.

Respecto a la fuerte caída del precio del petróleo que viene produciéndose por el avance de la pandemia, dijo que se espera que beneficie a los países importadores de exportación de petroleras "se amortiguará la inversión y la actividad económica".

Entre los sectores que el FMI prevé más golpeados por la enfermedad están el de servicios, en general, con el turismo y la hostelería al frente, así como el de transportes, mientras que también augura una caída en el envío de remesas familiares.

Además, la necesidad de apoyar los servicios de salud pública, así como a los hogares y sectores más afectados por la pandemia, generará una "presión fiscal significativa", pero todo dependerá de las características específicas de cada país.

Según Werner, los Estados de América del Sur, en general, enfrentarán "menores ingresos por exportaciones, tanto por la caída de los precios de las materias primas como por la reducción de los volúmenes de exportación, especialmente a socios comerciales importantes como China, Europa y Estados Unidos".

Asimismo, el endurecimiento de las condiciones financieras se espera que afecte más negativamente a "las economías más grandes y financieramente integradas" de Sudamérica y a aquellas "con vulnerabilidades subyacentes", con especiales efectos en "los sectores de servicios y manufacturero durante al menos el próximo trimestre, con un rebote una vez que la epidemia esté contenida".

Sobre Centroamérica y México, el FMI prevé que se vean golpeados por la desaceleración económica de Estados Unidos, lo que deprimirá el comercio, la inversión extranjera directa, los flujos turísticos y las remesas.

También hay exportaciones agrícolas clave, como el café, el azúcar y el banano, que se verán especialmente perjudicadas por la situación, al igual que los flujos comerciales a través del canal de Panamá debido a una menor demanda global.

"Los brotes locales tensarán la actividad económica en el próximo trimestre y se agravarán las condiciones comerciales inciertas, especialmente en México", añadió el economista. Y en el Caribe, el efecto de la crisis se observará especialmente en el turismo, su principal industria, debido a las restricciones de viaje adoptadas por muchos países y por el propio "factor miedo" desatado por el virus. "Incluso después de que el brote retroceda".

El FMI marca como prioridad garantizar los gastos en sanidad pública, con ayudas de la comunidad internacional a las naciones que sufren limitaciones para "una crisis humanitaria". **Werner menciona, además, medidas económicas para mitigar la crisis con estímulos fiscales y monetarios donde sea posible y "transferencias de efectivo, subsidios salariales y desgravaciones fiscales para que las familias y empresas afectadas puedan enfrentar este paro temporal y repentino en la producción".**

El directivo del FMI aseguró que este organismo "está listo para ayudar a mitigar las consecuencias económicas del coronavirus" y destacó que, dado que Latinoamérica ha sido una de las regiones que han sido golpeadas más tarde que otras, tiene la oportunidad de aplanar la curva de contagio con el ejemplo de otras.

EFE

REPORTAR ERROR | IMPRIMIR

Lo más leído

1. Precios del petróleo siguen a la baja
2. Dólar en Colombia vuelve a cerrar en nuevo máximo histórico
3. Bolsa de Colombia volvió a pérdidas y acción de Alianza se desplomó
4. Bolsa de Valores de Colombia cayó 10%
5. Vea el mapa interactivo de la propagación del Coronavirus por el mundo
6. Habrá aislamiento preventivo de viajeros provenientes de cuatro países

Recomendados

ECONOMÍA NEGOCIOS MIS FINANZAS OPINIÓN

- Países, con medidas históricas para tratar de frenar el colapso
- Salud recibirá \$6 billones y se garantiza el pago de subsidios
- Las marcas locales saldrán fortalecidas en la coyuntura
- Beppit, Medellín y Cali suman el 58% de los casos por coronavirus

VER MÁS

TE PUEDE GUSTAR

- Encontrar pareja en este sitio de Colombia es fácil. ¿Te animas a salir...?
- El traductor instantáneo es un éxito rotundo en todo país, la idea es...
- El reloj militar líder en USA llega a Colombia

Erasmus Patrocinados por Tabaco

Economía mundial en 2020 crecerá menos que en 2019 por el coronavirus

Así lo advirtió este miércoles el FMI. La entidad está estudiando la situación, país por país, para medir el impacto.

- FACEBOOK
- WHATSAPP
- TWITTER
- LINKEDIN



Lo más leído

1. Precios del petróleo siguen a la baja
2. Dólar en Colombia vuelve a la baja